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雷人公园请来
“芙蓉姐姐”“范跑跑”
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诺贝尔奖揭晓后，凤凰卫视高级专题主
编叶扬近日的一篇博文《高锟忘记了，我忘不
了》被置顶。文中这样写道：

我非常尊敬的一位老人“光纤之父”高
锟，刚刚拿到了诺贝尔物理学奖，可是却因
为老年痴呆症，忘记了他所开创的光纤通讯
科技。从新闻上我看到这么一段话——76
岁的高锟与比他小 1岁的太太，今年夏天定
居美国加州三藩市附近的山景城，过着平淡
和规律的生活。高锟得奖后，恭贺电话不断，
欲采访他的传媒数不胜数。他日前在家中接
受三藩市华语电视台访问，妻子黄美芸温柔
地问他：“你是否光纤之父？”高锟一脸茫然，
只是重复道：“光纤……光纤之父。”他看来已
忘了自己心爱的尖端科学。

当时我眼泪都快掉下来了。2002年，我
曾在工作中见到这位老人。他当时曾说过：

“每一个人有每一个人留下的脚印。我也是
一个人，我也会在世界上走一圈的时候留下
一点脚印，我已经心满意足了。”

历史只会记住你曾经为大家做过什么，
留下了什么。高锟忘记了他曾经做过的，而
我和其他人则会记得他所开创的时代。其余
的荣光，时间都会忘记。 据《现代快报》

“芙蓉姐姐”大摆 S造型，旁边的“范跑
跑”发力奔跑，“周老虎”居然落户华南……这
些在网上红极一时的“雷人雷事”，将聚集在
广东省雷州市龙门镇足荣村即将落成的一个
主题雕塑园，该园也将是中国首个网络文化
主题雕塑公园，更是首个“雷人公园”。

该园的名称相当网络化，直接就叫“雷人
坊”。这座“ 雷人”的雕塑公园从今年年初开
始策划筹备，预计 2010年年底修建完成，占
地 200亩。据悉，足荣村农民以后每年都会
举行一次“ 雷人雷事”评选，并把入选的人物
或事件制成雕塑，永久保存。据悉，今年 12
月份“范跑跑”、“周老虎”和“芙蓉姐姐”雕塑
有望在“雷人坊”一展“真容”，而且该园建成
后会免费开放。 据《广州日报》

“领航飞机从窗前飞过”、“我看到国庆阅兵
时放飞的气球自然形成祖国版图形状”……自
10月1日起，“微型博客”悄然兴起，众多网友戏
称为“围脖”，大家在网上面以图文并茂的形式
晒出自己的快乐假期，其中“国庆”无疑成为最
热的关键词。

近日，有幸登上天安门广场观礼台直击阅
兵盛况的博主将自己拍摄的方阵照片挂出来，
立刻获得众多网友的热赞。一位同学拍到军人
在行进中的坦克上向大家微笑挥手敬礼的镜

头，让大家觉得格外亲切。还有网友挂出各种
庆祝场面……

如今，很多 SNS（社交网站）的用户已经开
始对“开心网”之类的 SNS产生了审美疲劳，十
一长假期间也懒得去“偷菜”、“喂动物”了。
就当人们无法通过 SNS再“开心”时，“围脖”横
空出世。

所谓“微博”，即“微型博客”、“一句话博
客”，把你看到、想到的写成一句话，每次不超过
140个字，或者只发一张图片就完事。不过，你

却可以通过电脑或手机随时随地分享给朋友。
因其精炼快捷，最近被网友热捧。在微博的统
计数据里，仅“阅兵”、“国庆中秋”和“祝福祖国”
这 3个关键词，就有近 6万条留言和图片，占据
了话题榜的前三名。

最近开始内测的新浪微博，可以利于“八
卦”分享熟人之间的新鲜事。微博还有“粉
丝”功能、发布话题功能，以及最新上线的呼
朋唤友功能，更令不少网友宅在家里自娱自
乐。 据《北京晨报》

“伪科学斗士”方舟子写博“开炮”

“复旦大学校长履历有假”
有“伪科学斗士”之称的方舟子

又“开炮”了，这次被方舟子质疑的是
复旦大学校长杨玉良。10 月 10 日，
方舟子发表博文称，杨玉良根本没有
获得过德国最高科研奖莱布尼兹奖，
属于履历造假。对此，复旦大学近日
表示，方舟子的说法缺乏证据。

长假过后，宅在家里当“围脖”

记者：在许多人看来，你似乎专门和地位高
的人“过不去”，是吗？

方舟子：近年来学术造假泛滥，我不可能每
个都去关注，只能是有选择地把地位高的人作
为重点打击的对象。地位越高，造假的影响就
越恶劣，而且因为这些人掌握的资源多，他们造
假造成的危害也就越大。

记者：伪科学斗士、公共知识分子、一个有
良心的华人……哪一个才是你的标签？

方舟子：我不喜欢被贴上标签，我喜欢说自
己是自由人。

记者：因为打假，你也没少惹官司，会不会

觉得有压力？
方舟子：压力不能说一点没有，至少对自己

的行踪会更加小心了。但是如果因此而害怕，不
敢再打假了，那么那些人的目的不就达到了吗？

记者：你打假已经10年了，期间最大感受
是什么？

方舟子：这 10年来，虽然学术界的状况还
没有根本的改观，但也有一点进步。例如，学术
造假问题开始引起社会的关注，一些胆子比较
小的人不敢再造假了，许多学生也受到了学术
道德和学术规范的教育。这些还是让人感到些
许欣慰的。 据《华商报》

在名为《复旦大学校长杨玉良的第一桶金》
的博文中，方舟子的质疑主要集中在杨玉良是
否获得过莱布尼兹奖上。方舟子说，10月7日，
一名复旦大学教师向他举报说杨玉良的履历有
假，这才引起他注意的。他通过查阅网站资料
进行了核实。

在上海《杨浦区志》中，对杨玉良的介绍中
提到，1988年杨玉良曾获得莱布尼兹奖。但方
舟子发现，莱布尼兹奖获奖者名单中并无杨玉
良的名字，当年获得莱布尼兹奖的是“Spiess教
授研究小组”，杨玉良当时只不过在该研究小组

做博士后研究。“杨玉良为了沾光，愣是窜改了
莱布尼兹奖的性质。”方舟子指出，虽然杨玉良
在该研究小组做研究，不过其第一篇论文却是
在 1987年 8月底才发表的，此时距离 Spiess获
奖仅有一个多月的时间，应该早已过了提名期
限。“按常理推断，不难认定 Spiess教授获得莱
布尼兹奖的成果应该是在杨玉良加入其研究小
组之前就已经做出了，和杨玉良一点关系都没
有。”方舟子认为，复旦大学高分子科学系杨玉
良课题组关于“杨玉良的研究成了获奖的主要
内容”的说法也是不成立的。

方舟子
1967年9月生于福建，1985年考入中

国科技大学生物系，1990年本科毕业后赴
美留学，1995年获美国密歇根州立大学生
物化学博士学位。定居美国加利福尼亚
州，2000年创办中文网上第一个学术打假
网站“立此存照”，揭露了几十起科学界、教
育界、新闻界等学术腐败现象。

12日，记者致电复旦大学宣传部。宣传部
相关负责人表示，方舟子的质疑没有实际证据，
比如Spiess教授的确认等，更多的是一种推断，
所以校方不会予以回应。该负责人说，《杨浦区
志》对于杨玉良的介绍，内容并没有经过复旦大
学的核实。而在复旦大学所有和杨玉良有关的
简历，包括人事处杨玉良的早期档案中，并没有
提及任何杨玉良获得莱布尼兹奖的内容。至于

杨玉良的研究成果是否和“Spiess教授研究小
组”获奖有关联，方舟子应该自己去求证，而不
是靠简单的推断。

对于方舟子认为杨玉良能“发迹”和他在德
国的留学、“获奖”经历有直接关系，该负责人表
示“可笑”：“杨玉良校长有许多研究成果，根本
不需要靠一个上世纪80年代的成果来说事，而
且还是求学阶段的一个成果。”

【对话方舟子】 地位越高，造假危害越大
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高锟忘记了，我忘不了
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